



La Alcazaba

Número 538 4 de Diciembre de 2013 C/ Pedro Molina, 1 Tfno: 952 22 54 39 Fax: 952 21 48 82 E-mail: prensa@femape.com - la_alcazaba@hotmail.com Web: www.femape.com
Edición digital: www.femape.com/laalcazabadigital Twitter: @FMPLaAlcazaba Búsquenos también en Facebook



Miguel Carmona, presidente de la Federación, recibe el Escudo de Oro de manos del presidente de la Peña Los Ángeles, Fernando Martín.

LA PEÑA LOS ÁNGELES ENTREGA SU ESCUDO A MIGUEL CARMONA

Dentro de los actos conmemorativos del XLIII Aniversario de la fundación de la Peña Los Ángeles, la entidad que presiden Fernando Martín quiso reconocer con su Escudo de Oro la labor que en los

últimos meses está desarrollando Miguel Carmona como presidente de la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba'.
Más información en la página 4

Maratón de actividades de las entidades de la Federación de Peñas

La junta directiva de la Federación Malagueña de Peñas se está multiplicando en las últimas semanas para acudir a todos los actos convocados por las entidades que la componen. Como ejemplo, en la jornada del pasado 23 de noviembre, el 'maratón' peñista discurrió por actividades organizadas por entidades como la Excursionista Antequerana, Er Salero, Los Rosales, Abadía, La Malagueña, El Chambel en La Cala o Los Ángeles en Nerja.

El 10 de diciembre comienzan las visitas a los Belenes

La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', como cada año, ha organizado su Concurso de Belenes 'Memorial José María Martín Carpena'. Todos los Nacimientos participantes podrán ser visitados por todos los malagueños a partir del próximo 10 de diciembre; jornada en la que también se iniciarán las visitas de los componentes del jurado para evaluarlos y determinar a los que serán premiados el día 22 durante el XVI Encuentro de Pastorales.

La sede de la Peña Santa Cristina acogió el pasado viernes una brillante gala de clausura de un nuevo curso de la Escuela de Copla 'Miguel de los Reyes' de la Federación Malagueña de Peñas 'La Alcazaba'

Más información en las páginas 14-15



La Cantante Celia López se impuso en la gran final del XXI Certamen de Canción Española 'Memorial Juan Luis Molina Granero', que el pasado 1 de diciembre se celebraba la Casa de Álora Gibralfaro en el Cervantes

Más información en la página 7



◆ Sociedad Excursionista Antequerana

Lidia Gómez y Lidia Molina llevaron la Copla hasta la Ciudad del Torcal



Representantes de la Federación de Peñas y de la Sociedad Excursionista Antequerana.

• LA ALCAZABA

La Sociedad Excursionista Antequerana acogía en sus instalaciones el pasado sábado 23 de noviembre una comida de hermandad en la que se daban cita numerosos de sus socios.

Entre los asistentes a este acto se encontraba una amplia representación de la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', encabezada por su presidente Miguel Carmona, y completada por el vicepresidente Manuel Delgado y el relaciones públicas José García.

El presidente de la entidad antequerana, Antonio Hidalgo, les dio la bienvenida; expresando el presidente de los peñistas malagueños su satisfacción por poder compartir un almuerzo por una sociedad tan importante para la Ciudad del Torcal como es la Excursionista.

Tras la comida, se contó con un gran espectáculo musical enmarcado dentro del ciclo 'Málaga Cantao-ra' que desarrolla la Federación de Peñas con el patrocinio de la Empresa Pública para la Gestión del Turismo y del Deporte de Andalucía, de la Consejería de Turismo y Comercio de la Junta de Andalucía.

En esta ocasión fueron dos artistas las que subieron al coqueto escenario, y que desplegaron su arte por todo el salón. Primero fue el turno de Lidia Gómez, que derrochó fuer-

za en su intervención y que fue despedida con todo el público puesto en pie mientras se le tributaba una sonora ovación.

No se quedó atrás Lidia Molina, alumna de la Escuela de Copla 'Miguel de los Reyes', y que se mostró muy flamenca en otra actua-

ción que también fue seguida con entusiasmo por todos los asistentes.

Por otra parte, la entidad se encuentra inmersa en los preparativos de su XX Campeonato Interprovincial de Dominó, que tendrá lugar en la jornada del próximo 15 de diciembre.



Actuación de Lidia Gómez.



Lidia Molina, durante su actuación.

◆ Peña Er Salero

Entrega de trofeos de la Operación Salero 2013

• LA ALCAZABA

La Peña Er Salero celebró el pasado sábado 23 de noviembre un almuerzo en la sede en el que se entregarán los premios de su concurso Operación Salero de este año.

Anteriormente, durante los días 9 y 10 de noviembre, se celebraba la gran final de esta simpática competición en la que los participantes hacen parodia de diferentes temas y artistas en el transcurso de su aniversario en un hotel de La Carihuela.

La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' estuvo representada en esta actividad por su jefe de protocolo, Fernando Alda.

Por otra parte, la entidad anuncia que la primera salida de su pastoral será el día 6 de diciembre, coincidiendo con su borrachuelada.

Para el día 8 de este mismo mes se anuncia una actividad muy entrañable para la entidad, ya que estos mismos componentes de la pastoral servirán un

almuerzo en homenaje a los mayores de la peña. Se encargarán de "la intendencia, cocinar, servir y limpiar todo", según señalan en un comunicado, además por su puesto de cantar sus villancicos para los homenajeados.

Ya en la jornada de Nochebuena, el 24 de diciembre, los socios están citados a partir de las 13 horas para felicitar las fiestas. Esa jornada, la sede cerrará sus puertas a las 16 horas.

Su tradicional Encuentro de Pastorales se anuncia para el Día de los Inocentes, 28 de diciembre, con la presencia, junto a los anfitriones, de dos pastorales pertenecientes a entidades federadas como son las de la Peña Los Pastores de Colmenarejo y la de la Asociación de Vecinos Zona Europa.

Finalmente, las actividades de este mes de diciembre y del presente año 2013 se cerrará el día 31 con baile y diversión en una gran fiesta que se celebrará a partir de la medianoche, tras las doce campanadas.



Imagen del salón durante la comida.



Fernando Alda representó a la Federación.

◆ **Carta del Presidente**

Queridos peñistas:



El pasado 23 de noviembre se celebraba el XLIII Aniversario Fundacional de la Peña Los Ángeles en Nerja, con una Cena de Gala a la que fue invitada la Federación de Peñas y a la que tuve el gusto asistir.

Si siempre es un placer compartir instantes con los peñistas, en este caso se dio una circunstancia especialmente emotiva para mí y por la que no tengo más remedio que mostrar públicamente mi agradecimiento a esta entidad y personalizarla en su presidente Fernando Martín.

Por primera vez desde que soy presidente de la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', una de las entidades que la componen acordaba en junta de gobierno concederme e imponerme su Escudo de Oro, una distinción que a partir de ahora no duden que luciré con orgullo en mi solapa.

En apenas seis meses desde que me hiciera cargo de este colectivo, se ha trabajado intensamente, pero no sólo yo, sino un importante equipo humano que tengo detrás y sin el que no les quepa duda que no se habrían alcanzado muchos de los logros que poquito a poco vamos consiguiendo. Por tanto, aunque este Escudo de Oro se personalice en mi persona, permítanme que lo comparta con todos y cada uno de los componentes de mi junta directiva. De cada uno de ellos es un cachito de este emblema de la Peña Los Ángeles.

Al margen de esta distinción, creo que inmerecida, querría aprovechar esta ocasión para mostrarles mi sorpresa por el cariño que estoy recibiendo en cada una de las peñas que tengo la ocasión de visitar. En este tiempo he podido acudir a cerca de cincuenta entidades, aunque tengo que pedir disculpas por no haber podido atender todas las invitaciones que he recibido por falta de tiempo.

No obstante, les prometo que poco a poco continuaré visitando las sedes de vuestras peñas para disfrutar de sus instalaciones, de las actividades que en ellas organizáis y, sobre todo, para compartir instantes entrañables con todos los hombres y mujeres que conforman este colectivo.

La vitalidad de las peñas de Málaga hacen que a veces necesitaría poder multiplicarme para asistir a todos los eventos que celebráis. El pasado sábado 23, sin ir más lejos, fue un día maratónico para los directivos de esta Federación, que estuvieron acompañando a diferentes peñas con actividades realizadas en diferentes puntos de nuestra capital como la Peña Er Salero, la Peña Los Rosales, la Peña Abadía o el Centro Cultural Flamenco La Malagueña, e incluso en puntos tan distanciados de nuestra provincia como la Peña El Chambel de la Cala, la Sociedad Excursionista Antequerana o el ya mencionado aniversario de la Peña Los Ángeles en Nerja.

Y como no, también el domingo, donde tuve la ocasión de degustar unas deliciosas migas en la Peña Finca La Palma, fuimos magníficamente tratados por su presidente Francisco Jiménez, y sobre todo tuve la enorme satisfacción de comprobar cómo la juventud se encuentra involucrada en esta entidad, como demuestra la edad media de los componentes de su pastoral.

Sólo puedo, por tanto, despedirme dándole las gracias nuevamente a todo el colectivo por ser como sois, y por el gran comportamiento que estáis teniendo con esta junta directiva y con su presidente.

Reciban un cordial saludo.

Fdo: El Presidente, Miguel Carmona Cano.

 **La Alcazaba**

EDITA: FEDERACIÓN MALAGUEÑA DE PEÑAS

Redacción: Daniel Herrera

Fotografía: Diego Soler

Impresión: Prensa Malagueña S.A.

Dirección: C/ Pedro Molina, 1. CP 29012 Málaga

Tif.: 952 22 54 39 Fax: 952 21 48 82

e-mail: prensa@femape.com Web: www.femape.com

AGENDA Y CONVOCATORIAS (HASTA EL 17 DE DICIEMBRE)

PRESENTACIÓN DEL LIBRO 'ALMA LIBRE'

Casa de Melilla en Málaga

Miércoles 4 de Diciembre 20,00 h.

CONFERENCIA SOBRE 'INTELIGENCIA EMOCIONAL'

Asociación Cultural Cortijo La Duquesa

Miércoles 4 de Diciembre 21,00 h.

X TEATRO MUSICAL NAVIDEÑO

Foro Cultural Raíces y Horizonte

Jueves 5 de Diciembre 21,00 h. C. Vicente Aleixandre (Alh. de la T.)

PREGÓN DEL DÍA DE LA CONSTITUCIÓN

Peña La Estrella

Viernes 6 de Diciembre 12,00 h.

BORRACHUELADA E INAUGURACIÓN DEL BELÉN

Peña El Parral

Viernes 6 de Diciembre 18,30 h.

XXI ENCUENTRO DE PASTORALES

Peña Los Pastores de Colmenarejo

Sábado 7 de Diciembre 15,00 h.

BENDICIÓN DEL BELÉN Y ACTUACIÓN DE PASTORALES

Peña La Biznaga

Sábado 7 de Diciembre 20,00 h.

CONVIVENCIA EN LA RESIDENCIA DE ANCIANOS NUESTRA SEÑORA DE LA ESPERANZA

Peña El Bastón

Domingo 8 de Diciembre 15,00 h.

ALMUERZO DE NAVIDAD

Peña El Parral

Domingo 8 de Diciembre 15,00 h.

HOMENAJE A LOS MAYORES DE LOS MIEMBROS DE LA PASTORAL

Peña Er Salero

Domingo 8 de Diciembre 15,00 h.

CLAUSURA DEL XXXVII ANIVERSARIO

Peña Ciudad Puerta Blanca

Domingo 8 de Diciembre

CLAUSURA DE MÁLAGA CANTAORA 2013

Federación Malagueña de Peñas

Domingo 8 de Diciembre 19,00 h. Teatro Cervantes

INAUGURACIÓN DEL BELÉN Y ACTUACIÓN DE UNA PASTORAL

Peña Recreativa Trinitaria

Viernes 13 de Diciembre

'POR LAS RUTAS DEL FANDANGO'

Centro Cultural Flamenco 'La Malagueña'

Viernes 13 de Diciembre 22,00 h.

EXPOSICIÓN DE PINTURA Y MANUALIDADES

Peña La Solera

13, 14 y 15 de Diciembre De 19,30 a 21,30 h.

PRINGÁ FLAMENCA

Casa de Álora Gibralfaro

Sábado 14 de Diciembre 14,30 h.

XXXIV ANIVERSARIO

Peña Los Bolaos

Sábado 14 de Diciembre 21,30 h. Venta el Gato

XX CAMPEONATO INTERPROVINCIAL DE DOMINÓ

Sociedad Excursionista Antequerana

Domingo 15 de Diciembre

◆ Peña Los Ángeles

Escudo de Oro al presidente de la Federación Malagueña de Peñas



Representación de la Federación de Peñas, la Peña Los Ángeles y otras entidades federadas.



Miguel Carmona hizo entrega de una placa conmemorativa a la peña.

• LA ALCAZABA

La Peña Los Ángeles, una entidad perteneciente a la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', vivió con intensidad los pasados días 23 y 24 de noviembre la celebración de su XLIII Aniversario Fundacional.

Con tal motivo, los socios se desplazaron hasta la localidad costasoleña de Nerja, en uno de



Los presidentes de la Federación y la Peña Los Ángeles, con sus esposas.

cuyos hoteles se servía en la noche del sábado una Cena de Gala para conmemorar esta efeméride.

Como es habitual cada año, desde la Peña Los Ángeles se quiso hacer una serie de distinciones en el transcurso de este acto tan entrañable, entre ellas los nombramientos de Peñista del Año que, en forma de placa, recibieron los socios Antonia Bermúdez Acosta y Andrés García Polo. Igualmente, se concedió la medalla de la entidad a José Doblas.

Pero aún quedaban más distinciones, concretamente los Escudos de Oro que fueron entregados a Joaquín Sierra y al presidente de la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', Miguel Carmona.

El máximo dirigente de los peñistas malagueños recibía de este modo, de manos del presidente Fernando Martín, por pri-

mera vez la mayor distinción de una de las entidades federadas desde que se encuentra al frente de este colectivo.

Diversos componentes de su junta directiva, como el presidente adjunto Francisco José Carmona, la coordinadora del Área de Juventud e Igualdad Rosana Sande o el vocal Andrés Toledo, quisieron acompañar a Miguel Carmona en este acto tan entrañable. Además, desde la Federación se quiso hacer entrega de una placa conmemorativa de este aniversario a la Peña Los Ángeles.

Entre los asistentes a este acto se encontraban también presidentes de otras entidades federadas del barrio, como son la Casa de Melilla en Málaga, la Sociedad Silvestrista El Verdón o la Peña El Sombrero.

También hubo representación de la Junta de Distrito Bailén Miraflores, a través de su director, Carlos Ortiz.



Los directivos Andrés Toledo, Francisco José Carmona y Rosana Sande, en la Cena de Gala.

◆ Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba'

Gran expectación para asistir a la clausura de 'Málaga Cantaora'

• LA ALCAZABA

Málaga Cantaora 2013, como ocurre cada año, ha vuelto a despertar el interés de los aficionados a la música tradicional en nuestra capital y provincia.

El cartel presentado para su gran gala de clausura ha sido recibido con gusto, por lo que el Teatro Cervantes se va a quedar pequeño para acoger este gran espectáculo que se ofrece con el patrocinio de la Empresa Pública para la Gestión del Turismo y del Deporte de Andalucía, de la Consejería de Turismo y Comercio de la Junta de Andalucía.

El próximo 8 de diciembre, a las 19 horas, la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' cierra el ciclo con un espectáculo

en el que, tal y como viene sucediendo desde sus orígenes, se fusionarán en un mismo escenario dos géneros hermanados como son la copla y el flamenco.

La Canción Española estará representada por los artistas Rocio Alba y Raúl Palomo; siendo la primera de ellas es la intérprete del Himno de la Federación Malagueña de Peñas, que recientemente ha sido recuperado después de años en los que no ha sido interpretado en público.

Del apartado flamenco de este espectáculo, que será presentado por el Vicepresidente de Actividades Pepe León, se encargará la cantaora Virginia Gámez, quien a su vez estará acompañada en el escenario por el guitarrista Andrés Cansino al toque, la percusión de

David Galiano y los coros de María José Molero y María Almedro.

Todos los artistas anunciados compartirán un fin de fiesta en común en lo que se espera que sea un gran espectáculo para poner fin a un ciclo que sirve para acercar la música en directo a las sedes de las entidades que componen la Federación Malagueña de Peñas.

Cada una de las entidades que conforman este colectivo ha dispuesto de un total de ocho localidades para asistir a este evento, totalmente gratuitas, que han debido ser retiradas de la sede de la calle Pedro Molina 1 de nuestra capital.

El cartel de esta edición ha querido rendir un homenaje póstumo a la artista Marifé de Triana, fallecida en los últimos meses y muy vinculada a nuestra provincia.



El Teatro Cervantes acogerá el próximo domingo este espectáculo.

San Miguel

Cerveza de un lugar llamado mundo

5.4° San Miguel recomienda el consumo responsable.

◆ Peña Abadía

Los Cantes de Levante, presentes en el VIII Curso de Flamenco



Participantes de la mesa, junto al presidente Pedro Medina y el relaciones públicas de la Federación José García.

• LA ALCAZABA

La Peña Abadía continúa celebrando su VIII Curso de Flamenco, en su sede de Calle La Caramba del Jardín de Abadía en Huelin.

Bajo la dirección y presentación de Francisco Padilla, el

jueves 21 de noviembre tenía lugar la segunda de las jornadas, dedicada a los Cantes de Levantes, y en la que se contó con la participación de Antonio de Canillas al cante y Francisco Martín Cerdán al toque

Mañana jueves, por su parte,

se celebrará la tercera jornada de este curso a partir de las 21 horas con una tertulia sobre los orígenes del Flamenco y los Cantes de Málaga, que estará ilustrada por Gregorio Valde- rrama al cante y Juan Moreno a la guitarra.



Un instante de la jornada, con Antonio de Canillas al cante

◆ Peña Ciudad Puerta Blanca

La entidad está inmersa en los actos de su XXXVII Aniversario

• LA ALCAZABA

La Peña Ciudad Puerta Blanca se encuentra inmersa en los actos de su XXXVII Aniversario fundacional, que se iniciaron el pasado sábado 30 de noviembre con una Misa Rociera, copa de vino al

socio y presentación de la nueva junta directiva.

Los actos concluirán el domingo día 8 de diciembre con la entrega de trofeos de los juegos realizados durante estos días, la tarta de Aniversario y el brindis

con champán.

Antes, el pasado 23 de noviembre, en el transcurso de una comida de hermandad se procedía a la presentación del cartel anunciador del XXV Concurso de Cante Flamenco 'Ciudad de Málaga', XIV Memorial José María Martín Carpena, que organiza esta entidad perteneciente a la Federación Malagueña de Peñas 'La Alcazaba'.

◆ Centro Cultural Flamenco 'La Malagueña'

Brillante actuación de los jóvenes flamencos en la sede

• LA ALCAZABA

El día 23 de noviembre, en Centro Cultural Flamenco La Malagueña, actuaron los cantaores Juan Francisco Rivera y Paco Carmona; junto a las bailaoras Sara Carnero y Jessica Ruiz, acompañadas a la guitarra de Antonio Delgado 'El Gato'.

La primera parte comenzó sobre las 16.30 horas, con la intervención de Juan Francisco Rivera y Paco Carmona que cantaron Tientos seguidos de tangos, para que se luciera en el baile Sara Carnero.

Después, se quedó solo en el escenario el cantaor Juan Francisco Rivera, que cantó Malagueña del Niño del Huerto y Malagueña de la Chilanga, con bandolás de Frasquito Yerbabuena y Cojo de Málaga, acompañado a la guitarra de Antonio Delgado. A continuación Farruca y terminó su actuación por Bulerías.

Ya en la segunda parte, salió el cantaor Paco Carmona, acompañado a la guitarra de Antonio Delgado, e interpretó Soleá apolá, Tangos de Isabelita de Jerez y el Titi de Triana y terminó con una tanda de Fandangos naturales y el último lo cantó por Bulerías.

Para terminar, cantaron los dos

cantaores Cantiñas, para el lucimiento de la bailaora Jessica Ruiz; saliendo todos los socios de esta entidad perteneciente a la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' muy satisfechos de estos jóvenes flamencos.

El viernes 29 de diciembre, por su parte, tenía lugar una nueva sesión del Ciclo 'Por las Rutas del Fandango', presentado por Rafael Silva con la presencia de Juan Caro al cante. Al toque estaba anunciado Salvador Rueda.

Para el sábado 30, por su parte, se anunciaba una actuación flamenca con Arrierito de Colmenar al cante, y Niño de Aljaima a la guitarra, tras una comida a base de berza con pringá.

Ya en diciembre, el día 13 se celebrará una nueva sesión de 'Por las rutas del Fandango', dedicado a Cádiz y Sevilla, y contándose con Rafael Silva como ponente.

Un día después, el sábado 14, los socios están citados a partir de las 16 horas para proceder a la elaboración de los tradicionales borrachuelos, y a partir de las 22 horas se contará con la actuación de la Pastoral Amigos de Santa Cristina-Centro Cultural Renfe.



Directivos de la entidad y la Federación de Peñas, con los artistas.

Navidad

La entidad también se prepara para vivir intensamente las fiestas navideñas, y así se anuncian ya diversas actividades para las próximas semanas. La primera de ellas será el día 21 de diciembre, cuando a partir de las 17:30 horas se elaboren los borrachuelos que serán degustados esa misma noche en el transcurso de su Encuentro de Pastorales.

Los días festivos del 24 y 31 de diciembre, la sede de la Avenida Gregorio Diego permanecerá abierta hasta las 16 horas para que los socios puedan felicitarlos; mientras que en esta Nochevieja, a partir de la 1 de la madrugada, se dará la bienvenida a 2014 con una fiesta Cotillón. Ya en enero, el día 6 se espera como cada año la llegada de Sus Majestades los Reyes Magos.

◆ Casa de Álora Gibralfaro

El XXII Certamen de Copla ya tiene ganadora: Celia López



La ganadora del Certamen, en un instante de su actuación.



Celia López recibió el testigo de Álvaro Montes.



Presidencia del acto, con la presencia del alcalde.

• LA ALCAZABA

El pasado domingo 1 de diciembre se vivió una velada de arte en el Teatro Cervantes. Esa era la fecha elegida para clausurar el XXI Certamen de Canción Española 'Memorial Juan Luis Molina Granero' de la Casa de Álora Gibralfaro, con la gran final de un concurso que, como cada año, ha congregado a los mejores intérpretes de este género musical.

Tras cinco semifinales que se celebraban en la sede de esta entidad perteneciente a la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', alcanzaban a pisar las tablas del Cervantes los mejores cinco clasificados a juicio del jurado.

La expectación en el patio de butacas era máxima, con una gran afluencia de un público entendido que estaba dispuesto a disfrutar de cada una de las coplas que se fueron interpretando; así como de otras actuaciones anunciadas como las del Coro de la entidad o la de Álvaro Montes como artista invitado.

Y el espectáculo no defraudó, y Celia, Macarena Soto, Marisa Martín, Rocío García y Antonio Merchán, los finalistas, mantuvieron el nivel que les había hecho llegar tan lejos, e incluso lo superaron para poner en dificultades al jurado a la hora de emitir su veredicto.

La orquesta del maestro Guillermo Carretero, toda una garantía de éxito, contribuyó al lucimiento de

un espectáculo que tenía reservado un primer premio de 2.000 euros y la grabación de un disco single de dos temas inéditos por gentileza de Tony Carmona para el ganador.

El privilegio fue para Celia López; mientras que los restantes finalistas se debieron conformar con uno de los cuatro accésits de 400 euros y una maqueta.

Otras actividades

Esta clausura no ha sido la única actividad realizada en las últimas semanas por la Casa de Álora Gibralfaro. Así, el viernes 22 de noviembre tenía lugar una representación teatral a cargo de los alumnos del Curso de Teatro, que interpretaron cuatro sainetes; mientras que un día después se procedía a la entrega de trofeos del torneo de Parchís. Además, el sábado 30 hubo una comida de confraternización de socios.

Para las próximas semanas, el sábado 14 de diciembre se celebrará una nueva Pringá Flamenca a partir de las 14 horas en la que se contará con el Cuadro Flamenco compuesto por Kujiro Fukanagua, Ismael Solomando y Sergio González. Este espectáculo se enmarca dentro del ciclo 'Ocho Provincias' de la Federación de Peñas Flamenca.

Ya de cara a las fiestas navideñas, el sábado 21 de diciembre será la Noche de los Borrachuelos con la actuación de diversas pastorales; mientras que el día 31 se celebrará un Cotillón de Fin de Año.

Hay cosas que son exclusivamente malagueñas

Gestos, costumbres, tradiciones... Cosas que son muy nuestras y que forman parte de nuestra personalidad y de nuestro carácter desde siempre. Como nuestro café Santa Cristina. En Málaga desde siempre.



Nube

Sombra

Corta

Semi-corta

Mitad

Semi largo

Largo

Solo

Cafés SANTA CRISTINA *Tradición de Buen Café*

◆ Peña Finca La Palma

Presentación de la Pastoral durante las tradicionales Migas



El alcalde estuvo presente durante los preparativos de las migas.

• LA ALCAZABA

La Peña Finca La Palma, entidad integrada en la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', celebró el pasado domingo 24 de noviembre su tradicional almuerzo de migas

acompañado de chorizo, huevo frito, pimiento frito, naranja, rabanillas y arencas.

El acto contó con una importante presencia municipal, encabezada por el alcalde Francisco de la Torre y completada por la concejala Gemma del

Corral y la directora del Distrito Teatinos Eva Sánchez. Asistió igualmente el presidente de la Federación Malagueña de Peñas, Miguel Carmona.

Para cerrar el acto se contó con la intervención de la pastoral de la peña.



Miguel Carmona, presidente de la Federación, con la pastoral.

◆ Peña El Bastón

Celebración del XLI Aniversario fundacional en Torremolinos

• LA ALCAZABA

La Peña El Bastón celebraba el pasado 23 de noviembre un trofeo individual de dominó 'Memorial Salvador Galiana', que servía de prólogo a los

grandes actos del XLI Aniversario fundacional de esta entidad perteneciente a la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', que tenía lugar el pasado fin de semana

en el Hotel La Barracuda ubicada en La Carihuela, en Torremolinos.

Los peñistas disfrutaron de dos días con pensión completa, incluyendo cena, alojamiento, desayuno y almuerzo.

Continuando con el programa de actividades de este mes de diciembre, para el domingo día 8 está anunciada una visita a la Residencia de Ancianos 'Nues-

◆ Peña Los Rosales

M^a José Molero actuó en una comida por los más necesitados

• LA ALCAZABA

La Peña Los Rosales celebró el pasado día 23 una comida de hermandad a beneficio de los más necesitados de la Barriada de Miraflores de los Angeles.

A la comida asistieron el vicepresidente de la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', Manuel Curtido Oliva y señora; contándose con

la colaboración de la mayoría de los socios como siempre.

No faltó la música en directo, en este caso con la actuación de María José Molero, que ofreció un repertorio de la canción Española dentro del circuito 'Málaga Cantaora' de la Federación de Peñas. Finalizada la actuación, el presidente de esta entidad, José Balsas, le entregó una placa recordatoria.



Molero, con el presidente de la peña y el vicepresidente de la Federación y señoras.



Un instante de la actuación.

tra Señora de la Esperanza' de Churriana, para hacerles llegar a los mayores unos regalitos de parte de esta entidad perteneciente a la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba'.

Además, la Navidad se celebrará el domingo 15 con una comida en el transcurso de la cual se procederá a la entrega

de trofeos de los campeonatos celebrados con motivo del Aniversario.

De cara a la Nochebuena, el viernes 20 se prepararán borrachuelos, que serán degustados el mismo día 24 cuando, a partir de las 12:30 horas, están convocados todos los socios para brindar por una feliz Navidad y cantar algún que otro villancico.

◆ Peña Recreativa Trinitaria

Una comida de hermandad como prólogo a los actos de diciembre



Un instante de la comida, con la presencia de los directivos de la Federación Maite Guerrero y José Córdoba.

• LA ALCAZABA

La Peña Recreativa Trinitaria iniciaba el pasado sábado, con una comida de hermandad, un mes de diciembre cargado de actividades navideñas. Así, según se informa en una circular por parte de esta entidad perteneciente a la Federación Malagueña de Peñas, Centros

Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', ayer estaba previsto el inicio del montaje de su Belén, que en esta ocasión será elaborado por los socios Pepe Abad, Paco Gré. Juan Martín y Mari Pepa Rando.

La inauguración está prevista para el viernes 13, aunque tres días antes se elaborarán por parte de las señoras los típicos borrachuelos.

El almuerzo de Navidad está anunciado para el sábado 21 de diciembre, con la entrega de un Escudo de Oro a uno de sus socios; mientras que el día 24, ya en Nochebuena, están citados los socios a mediodía. En Nochevieja, la sede también estará a disposición de los socios que quieran celebrar allí el fin de año.

◆ Peña El Palustre

Amara Tempa canta en un acto de agradecimiento a los socios



Actuación de Amara Tempa.



Reconocimiento a Conchi Torralba.

• LA ALCAZABA

El pasado sábado día 16 de noviembre, la Peña El Palustre, entidad perteneciente a la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', organizó en sus salones una comida para agradecer la colaboración a todas las personas que han participado en la caseta de la feria de la Virgen del Carmen de El Palo 2013.

En el transcurso de esta comida se le rindió un especial reconocimiento a la directiva Conchi Torralba por su exclusiva dedicación durante tantos años en esos días de Feria.

El acto concluyó con la desinteresada actuación de Amara Tempa, interprete de la canción española la cual ha participado recientemente en el programa de Canal Sur 'Se llama copla', y que deleitó a todos los asistentes.

◆ Peña La Estrella

Un Pregón exaltará el viernes el Día de la Constitución

• LA ALCAZABA

La Peña La Estrella va a celebrar el próximo viernes 6 de diciembre el Día de la Constitución con un pregón en su sede. A continuación se servirá pescado frito.

Para el día 14, por su parte, se anuncia la Cena de Navidad en un hotel de los Montes; mientras que el día 20 se celebrará una Encuentro de Pastorales en el que actuarán las de la Peña Er Salero, Zona Europa, La Marina y Amigos de Santa Cristina.

◆ Peña El Chambel

Los socios se reunieron para celebrar el aniversario

• LA ALCAZABA

La Peña El Chambel de La Cala del Moral celebró el pasado sábado 30 de noviembre su aniversario en

el restaurante Riosol, en un acto que contó con la presencia de los directivos de la Federación Francisco Arcas y Andrés Toledo.



Francisco Arcas, con socias de la entidad.

◆ Peña La Biznaga

El pasado sábado se celebró el III Concurso de Cocina

• LA ALCAZABA

La Peña La Biznaga celebraba el pasado sábado su III Concurso de Cocina en las modalidades de Entrantes, Primer Plato, Segundo Plato y Postre. Los participantes degustaron al mediodía las comidas presentadas; habiendo premios para los primeros clasificados. Ese mismo día se cerraba el plazo de presentación de trabajos para el IV Concurso de Christmas convocado por esta entidad.

El sábado 7, por su parte, se inaugurará el belén con la bendición del párroco, y se contará con una actuación de las pastorales de La Marina y Er Salero a partir de las 20 horas. Se degustarán diferentes bebidas y viandas típicas de las fiestas navideñas.

El sábado 21, por su parte,

vuelve la Mariscada de Navidad, que por primera vez se celebrará en la nueva sede. Estará organizada por los miembros de la Junta Directiva, que recomiendan apuntarse lo antes posible ante la gran expectación que hay por disfrutarla.

En esta comida se quiere colaborar con la Asociación Corazones Malagueños, por lo que se solicita la aportación de toda la comida que sea posible.

Ya en Nochevieja, desde las 23 horas dará comienzo esta fiesta tan entrañable para socios y amigos simpatizantes de la Peña La Biznaga. Se contará con Bolsa de Cotillón, uvas de la suerte, una Botella de Cava por pareja, el típico bocadillo de jamón, un caldito caliente, baile y barra libre.

◆ **Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba'**

LOS BELENES, VISITABLES DESDE EL 10 DE DICIEMBRE

• LA ALCAZABA

La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', con el patrocinio de la Empresa Pública para la Gestión del Turismo y del

Deporte de Andalucía, de la Consejería de Turismo y Comercio de la Junta de Andalucía, organiza su XXII Certamen de Belenes 'Memorial José María Martín Carpena', en el que pueden participar todas las entidades que componen este colectivo y que han realizado su inscripción con anterioridad al pasado 30 de noviembre. Cada una de ellas recibirán de esta Federación, un recuerdo conmemorativo por su participación en el XXII Certamen de Belenes.

Una vez cerrado el plazo de inscripciones, se están preparando las visitas a las sede de la peñas que han instalado su Nacimiento, que se realizarán por sectores y previo sorteo los días 10, 11, 12 y 13 de diciembre.

Los miembros del Jurado irán siempre acompañados por Directivos de esta Federación; siendo la finalidad de este Certamen el mantener viva las costumbres y tradiciones de nuestra Málaga y el hermanamiento entre todas las Entidades agrupadas.

Normas generales

Los Belenes presentados por las entidades, deberán estar expuestos dentro su correspondiente local social; siendo su extensión a juicio y posibilidades de cada peña. Así, no se tendrá en cuenta la procedencia de las figuras, que pueden ser aportadas por particulares o propiedad de la entidad.

Se valorará la laboriosidad y detalles del Belén, no teniendo en cuenta el ambiente festivo y adornos del entorno.

En lo que se refiere a los premios, el primer clasificado recibirá 500 euros y Trofeo; mientras que el segundo será de 300 euros y Trofeo, y el tercero de 150 euros y Trofeo.

Además, se convoca un Premio Especial del Jurado, de 150 euros y Trofeo, y otro al Belén Más Tradicional, también de 150 euros y Trofeo. Estos premios no podrán quedar desiertos.

La Entrega de Premios se efectuará en el Teatro Miguel Cervantes, el domingo día 22 de diciembre a las 19:00 horas, coincidiendo con la el XVI Encuentro de Pastorales 'Memorial José María Martín Carpena', debiendo de estar todas las entidades participantes representadas. Así, la que no esté presente no tendrá derecho al Premio, Trofeo y Recuerdo por su participación.

El Jurado estará compuesto por personas imparciales, cualificadas en arte, cultura, decoración, diseño, etc. Será designado por la Federación y no podrá pertenecer a ninguna entidad federada.



Belén ganador del pasado año.

Automóviles Rueda



automovilesrueda.com

APROVÉCHATE DE NUESTROS PRECIOS

OUTLET



11.900€

SEAT LEÓN 1.9 TDI 90CV



10.900€

SEAT IBIZA 1.6 TDI 105 CV Style



SEAT

Vehículos Ocasión

MÁLAGA

Avda. de Velázquez, 103
29004 (Málaga)

☎ 952 10 51 37

C/ Esteban Salazar
Chapela, 9

Pol. Ind. Gualdalhorce
29004 (Málaga)

☎ 952 91 05 40

TORREMOLINOS

C/ De la Cruz, 35
29620 Torremolinos
(Málaga)

☎ 952 37 88 93



HORARIO

INTELIGENTE
VALLEN DE S. A 2011



PARKING GRATUITO

POST-VENTA

C/ Esteban Salazar Chapela, 9
Pol. Ind. Gualdalhorce
29004 (Málaga)

☎ 952 91 05 40

¡GRATIS! Vehículo de Cortesía

No te quedes
sin coche
durante una
reparación



TU FACTURA hasta en 6 meses

SIN INTERESES



◆ Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba'

ABIERTO EL PLAZO PARA EL ENCUENTRO DE PASTORALES



Una de las pastorales, el pasado año, en las tablas del Cervantes.



Imagen de archivo de la edición de 2012.

• LA ALCAZABA

Permanece abierto el plazo de inscripción al XVI Encuentro de Pastorales 'Memorial José María Martín Carpena', que organiza y promueve la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', con el patrocinio de la Empresa Pública para la Gestión del Turismo y del Deporte de Andalucía, de la Consejería de Turismo y Comercio de la Junta de Andalucía.

En él podrán participar todas las pastorales de Málaga y su provincia que lo deseen; siendo su finalidad el fomento y difusión de las costumbres de nuestra tierra y la conservación de nuestras tradiciones.

Todas las pastorales, cederán los derechos de grabación, distribución y comercialización si procediera, de los temas interpretados a la Federación Malagueña de Peñas, sin que puedan reclamar ningún tipo de compensación ni indemnización.

En lo que se refiere a las normas generales del Encuentro, todos los participantes tendrán

que comparecer ataviadas con la ropa típica de estos grupos de pastores; siendo los instrumentos musicales empleados los tradicionales, como zambombas, sonajas o pandero.

El plazo de inscripción terminará el próximo día 12 de diciembre a las 21:00 horas, en las oficinas de la Federación Malagueña de Peñas.

A partir de ese momento, todas las Pastorales inscritas están obligadas a asistir al pasacalle que se realizará el día 22 de diciembre, a las 17:00 horas en el centro de la ciudad (Plaza de la Constitución). Posteriormente, actuarán a partir de las 19 horas en el Teatro Municipal Miguel de Cervantes de Málaga.

Las Pastorales que actúen en el Teatro recibirán la cantidad de 100 euros cada una, que les será abonado una vez hayan hecho efectiva la subvención a la organización. La actuación de cada una de estas agrupaciones sobre el escenario será de un villancico, con una duración máxima de cinco minutos.

La Pastoral que no esté en el lugar y hora que se le asigne, no tendrá derecho a actuar en el Teatro Cervantes.

QUEREMOS FORMAR PARTE DE TU FAMILIA

en **12** Pague meses sin intereses

www.tesesa.com T. 952 36 13 41

Exposición y fábrica: C/ Ter, 53 Pol. Ind. El Viso, Málaga
 C/ Héroe de Sostoa, 78, Málaga
 C/ Arquitecto Eduardo Esteve, 10, Echeverría del Palo
 C/ Fucsia, 2 (Esquina con Av. Los Lirios) Mijas Costa

TESESA
 Diseño y Fabricación de Puertas, Armarios y Parquet



Actuación en la plaza de la Constitución.

◆ Peña Santa Cristina

Celebración de casi treinta años de actividad peñística en Santa Cristina

• LA ALCAZABA

La Peña Santa Cristina celebró el pasado sábado 30 de noviembre su XXIX Aniversario Fundacional con un acto

celebrado en su sede social.

De este modo, al mediodía, se servía un almuerzo que contó con la participación de numerosos socios, así como del presidente de la Federación Mala-

gueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', Miguel Carmona, quien hizo entrega de una placa como recuerdo de esta celebración.



Entrega de un recuerdo por parte de la Federación de Peñas a la presidenta de la entidad.

◆ Agrupación Cultural Telefónica

Antonio Cerrudo el reelegido como presidente de la entidad

• LA ALCAZABA

El día 21 de noviembre se llevó a cabo en la sede de la Agrupación Cultural Telefónica una Asamblea General Extraordinaria, donde fue reelegido como Presidente Antonio Cerrudo González, único candidato; quien agradecido expuso el proyecto de actividades para el año 2013-14 y presentó a los componentes de la Junta Directiva.

Por otra parte, los socios de esta entidad federada han disfrutado de una nueva Jornada Cultu- Senderista, esta vez a la sierra malagueña en un recorrido entre Júzcar y Faraján. Preciosa ruta, de nivel Medio, empezando en Júzcar y circundando Faraján para llegar al río Genal, donde se pueden contemplar y disfrutar maravillosas vistas, así como Las Chorreras.

Los que no hicieron la ruta pudieron hacer turismo en Faraján, que es una villa situada al oeste de Málaga, en el Valle del Genal, siendo una de la poblaciones que conforman la comar-

ca de la Serranía de Ronda y uno de los escasos pueblos ubicados casi en llano; así como el ya famosísimo pueblo Pitufu de Júzcar.

A la hora acordada y como es de costumbre, ambos grupos se unieron para dar buena cuenta de un buen almuerzo, una animada sobremesa y de vuelta a Málaga.



El presidente se dirige a los socios.



Los peñistas, junto a Pitufina en Júzcar.

◆ Federación Malagueña de Peñas

Encuentro para analizar el papel de la mujer en las Peñas

• LA ALCAZABA

La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' ha creado recientemente un Área de Igualdad y Juventud, a través del cual queda expuesta la preocupación de su junta directiva, encabezada por el presidente Miguel Carmona, por la participación en las actividades que desarrollan en estas entidades las nuevas generaciones de peñistas y la participación de la mujer.

Este aspecto, expuesto en el transcurso de la pasada Asamblea General Extraordinaria celebrada el pasado 14 de octubre por el presidente adjunto Francisco José Carmona, será trabajado a partir del próximo jueves 19 de diciembre, cuando se ha convocado en el salón de actos de la Federación de Peñas, en la calle Pedro Molina, un encuentro para abordar fundamentalmente la participación actual de la mujer en la actividad peñística.

A ella quedan convocados todos los peñistas que estén interesados, y que podrán manifestar la situación en sus respectivas entidades. Es importante resaltar que esta reunión no es exclusiva para mujeres.

Juventud

Este Área de Igualdad, formado por Rosana Sande y Maite Guerrero, va a trabajar intensamente en fomentar la participación de los jóvenes en las peñas malagueñas.

"Hay que dar pasos para la integración de nuevas generaciones", apuntó Carmona en la asamblea, quien señaló que días anteriores se había mantenido un encuentro con el concejal de juventud, Luis Verde, quien se había mostrado "con los brazos abiertos hacia nuestro colectivo". Igualmente se solicitó a las entidades presentes que se concienciaran de la importancia de esta labor y colaboraran en la medida de sus posibilidades.

◆ Peña Los Pastores

Ventitrés pastorales se reúnen este sábado en Colmenarejo

La Peña Los Pastores de Colmenarejo celebra este sábado 7 de diciembre en su sede su XXI Encuentro de Pastorales. A partir de las 15 horas comenzarán las actuaciones de un total de 23 agrupaciones procedentes de toda la provincia.

De este modo se ha cerrado un cartel encabezado por la propia pastoral de la Peña Los Pastores de Colmenarejo, y en el que también estarán las de la Peña El Parral, El Selmo, Río Granadilla, Peña Finca La Palma, Benaque, Los Moras, La Buena Estrella de El Viso y Cruz de Humilladero, Las Lagunas de Mijas, Peña Mi Gente, 'Esta Gente' de la Casa de Álora Gibralfaro, Los Bataneros, El Carmen de Campanillas, la Peña Rociera de Arroyo de la Miel, Aires del Guadalhorce de Cártama, Aires del Guadalhorce de El Tarajal, la Peña Er Salero, Silvestre González de Benalmádena, La Ilusión del Puerto, la Peña Los Penosos, la Peña Los Prados, la Peña Colonia Santa Inés y El Palo.

◆ Peña El Parral

El IX Encuentro de Pastorales inaugura la agenda navideña



El presidente Miguel Carmona, con los componentes de la pastoral.

◆ Casa de Melilla en Málaga

Cinco poetas melillenses presentan hoy 'Alma libre'



Ilustración del libro que hoy se presenta.

• LA ALCAZABA

Esta tarde, a partir de las 20 horas, va a tener lugar en la sede de la Casa de Melilla en Málaga la presentación del libro 'Alma libre', de los poetas melillenses Manoli Sánchez, Horia Abselam, Paco Casaña, Fortu Bitán y Álvaro Cerdón.

Por otra parte, la entidad volverá a colaborar un año más en el Rastriello de Nuevo Futuro y para el 12 de diciembre se servirá en su sede una comida para los ancianos de las Hermanitas de los Pobres.

El día 14, por su parte, se servirá el único potaje de este mes de diciembre; mientras que al día siguiente se celebrará una excursión a la localidad cordobesa de Rute.

El almuerzo de Navidad será el sábado día 21, y el día 27 se anuncia un Concierto de coros (villancicos).

Las actividades del mes y el año se cierran el 31 de diciembre con una cena de Nochevieja.



Junta a representación peñista también estuvo presente el Distrito.

• LA ALCAZABA

La sede de la Peña El Parral acogió el pasado domingo su noveno encuentro de Pastorales, que daba inicio a las 14 horas y que contaba con la participación de un total de cinco agrupaciones.

Este acto, que contaba con la presencia entre otros del presidente de la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', Miguel Carmona, suponía el inicio a un completo programa de actividades navideñas para esta entidad.

Así, el próximo viernes 6 de diciembre está prevista la inau-

guración de su Belén, al tiempo que se realizarán los tradicionales borrachuelos con la presencia anunciada del alcalde de Málaga y señora; además de otros miembros de la corporación municipal y amigos.

El domingo 8, por su parte, se servirá en la sede de la calle Rafaela el Almuerzo de Navidad, en el que la pastoral ofrecerá un recital de villancicos.

Ya en las fechas más señaladas como son la Nochebuena y la Nochevieja, los socios volverán a reunirse al mediodía para realizar un brindis. El 31 de diciembre, además, se servirá una cena acompañada de cotillón y uvas de la suerte.

◆ Peña Martiricos

La entidad celebra su XXXIX Aniversario el 21 de diciembre

• LA ALCAZABA

La Peña Martiricos va a celebrar en la jornada del próximo 21 de diciembre su XXXIX Aniversario Fundacional. Con

tal motivo, a partir de las 22 horas se servirá una Cena de Gala en el Restaurante Los Chalanes. Este acto será aprovechado por los socios de esta entidad federada para brindar por las fiestas navideñas.

◆ Asoc. Escuela de Folklore M^a del Mar Sillero

El 14 de diciembre, X Festival Folklórico 'Mi Navidad Soñada'

• LA ALCAZABA

La Asociación Escuela de Folklore María del Mar Sillero, en colaboración con la Junta Municipal de Distrito 7 (Carretera de Cádiz) y la Diputación Provincial de Málaga, ha crea-

do un espectáculo titulado X Festival Folklórico Navideño 'Mi Navidad Soñada'.

Será representado el sábado 14 de diciembre a las 19:30 horas en el Auditorio Edgar Neville de nuestra capital.

◆ **Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba'**

GRAN CLAUSURA DE LA ESCUELA DE COPLA EN LA PEÑA SANTA CRISTINA

• LA ALCAZABA

todo el año se han desarrollado estas clases que ahora tocaban a su fin.

Era el momento de demostrar lo aprendido en el aula situada en el salón de actos de la sede de la Federación, en la calle Pedro Molina de nuestra capital; y para ello estaban preparados quince alumnos que habían sido seleccionados para participar en el acto.

A las 20:30 horas comenzaba un hermoso espectáculo cargado de emotividad y con un público entregado a los artistas, algunos más noveles que otros, que fueron pasando por el escenario.

La gala se iniciaba con tres alumnos sobre el escenario, Sandra Villena, Javier Arcas y María Solís, que interpretaban conjuntamente 'Noches bonitas de España'. La atronadora ovación fue un prólogo a lo que sería una gran velada en la que posteriormente se fueron suce-

La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' cuenta desde hace años con una Escuela de Copla dirigida por una gran artista como es Adelfa Soto, y que se dedica a la formación de artistas malagueños.

La Escuela de Copla 'Miguel de los Reyes' celebraba el pasado jueves la clausura de su Curso 2013, y lo hacía con una emotiva gala celebrada en la sede de una de las entidades que componen este colectivo como es la Peña Santa Cristina.

Con el patrocinio de la Empresa Pública para la Gestión del Turismo y del Deporte de Andalucía, de la Consejería de Turismo y Comercio de la Junta de Andalucía, durante



El público permaneció atento a las actuaciones de los alumnos.



Aspecto que presentaba el salón de actos de la Peña Santa Cristina.



Uno de los jóvenes alumnos participantes.

diendo las actuaciones individuales de los alumnos.

De este modo, Lidia Martín Salina interpretó ‘Mi Amigo’, Patricia Triano, ‘Algo se me fue contigo madre’; Loli García; ‘Celos del Río’; Sandra Lladro, ‘María La Portuguesa’; Adrián Rionervo Cruzado, ‘Esclava de tu amor’; Lidia Molina Vivar, ‘Romance de Juan Osuna’; Isabel María Olmo Gómez, ‘Las Cinco Farolas’; Judith María Thakurdas Villalba, ‘Compuesta y sin novio’; Susana Domínguez Palomo ‘Nadie sabe lo que tiene’; Sandra García Villena, ‘Tres veces Loca’; David Román (Gutiérrez Vives), ‘La Niña del Amo’; María Solís Campo, ‘Las Campanas de Linares’; Amara Tempa Arias, ‘Los Cuatro Candiles’; Javier Rodríguez Arcas, ‘Una Jaca Cartujana’; y Selene Molina Vivar, ‘Pastora imperio’.

Fue una gala muy dinámica y variada, en la que cada uno de los participantes demostró su personalidad propia sobre el escenario.

Pero aún quedaba una sorpresa más, y es que para el final se había preparado el tema ‘Muero por la Copla’, que fue interpretado por la profesora Adelfa Soto junto a todos sus alumnos.

En definitiva, fue una gran gala de clausura de la Escuela de Copla ‘Miguel de los Reyes’, de la que todos sus alumnos se

llevaron como recuerdo un diploma acreditativo.

La Escuela

Este centro de formación sigue el año natural para marcar los diferentes ejercicios; dividiéndose en dos partes el curso;

una antes y otra después de las vacaciones veraniegas.

Durante todo este tiempo, la profesora Adelfa Soto brinda sus enseñanzas a los alumnos que cada semana, los lunes y miércoles, acuden a la sede del colectivo peñístico.

Estas clases se caracterizan por la atención personalizada y por ser totalmente gratuita a cada uno de los alumnos que se encuentran matriculados.. Así, esta actividad ofertada desde la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y

Casas Regionales ‘La Alcazaba’ se ha consolidado a lo largo de sus años de existencia por haber formado a numerosos intérpretes malagueños. Estos resultados la han convertido en referente de formación musical en Málaga.



La profesora Adelfa Soto, rodeada de sus pupilos, en el final de la gala.



Intervención del presidente de la Federación de Peñas, Miguel Carmona.



Entrega de diplomas a todos los alumnos.

◆ La Clausura de la Escuela de Copla 'Miguel de los Reyes', en imágenes

Inicio del espectáculo.

Los alumnos mostraron estilos muy diferenciados.

Una de las participantes en la gala de clausura.

La gala se celebró en la Peña Santa Cristina.

Los hombres también participan en la escuela de Copla.

Lidia Molina, durante su actuación.

La consejería de Turismo y Comercio patrocina el escuela.

Una de las alumnas derrocha su arte sobre el escenario.

Las actantes lucieron hermosos trajes de faralaes.

Una de las actuaciones de este espectáculo.

Una de las últimas participantes.

Amara Tempa, con el público atento a su actuación.

◆ Certamen

El Mister de la Feria también es el Rey de la Belleza de Andalucía

• LA ALCAZABA

La Bodega San José de El Puerto de Santa María (Cádiz) fue el escenario escogido el pasado fin

de semana para celebrar un certamen de belleza, en este caso la elección del Rey y Reina Belleza Andalucía, con un candidato y una candidata por cada provincia, los

más guapos de cada una de ellas, y que serán los representantes de la comunidad autónoma en el certamen a nivel nacional.

Por los chicos quedó como Rey

el representante de Málaga, Mayo Emilio Sánchez Moya, que también es el Mister de la Feria de Málaga 2013, al proclamarse ganador del certamen organizado por la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba'. Por las chicas, por su parte, se proclamó ganadora la representante de Córdoba.

Dos fueron los pases que contaron a la hora de la puntuación del

jurado, en traje de baño y en trajes de noche, y otro no puntuable en ropa sport para los chicos y en vestido de cóctel para las chicas. Los dieciséis finalistas formaron una coreografía, dirigida por Elena Pastrana, ellos sólo en pantalón vaquero, y ellas con leggings negros y camisa blanca atada a la cintura.

El acto fue amenizado por el grupo granadino Kaña Sur, un grupo de pequeñas de Bailates, el grupo flamenco de Víctor Raposo, con el espectáculo 'Aprendiendo de tí' y destacar la magnífica coreografía y gran actuación de la pareja Ybe2.

Los nuevos Reyes Belleza Andalucía representaran la Comunidad andaluza en la Gala Nacional Rey & Reina Belleza España 2014.

Pero no fueron los únicos premios; el I Finalista fue el chico de Sevilla; y el II Finalista el de Jaén; además, la banda a Rey simpatía se la lleva Almería, que ostenta también la de Rey elegancia; el Rey silueta, Sevilla, y Rey pasarela, Málaga. Y entre las chicas, la I Finalista fue la sevillana; la II la almeriense; y la banda de simpatía fue para Málaga; la de silueta y pasarela para Cádiz y la de elegancia, para Jaén. La belleza no sólo se vio entre los participantes, sino además entre el numerosísimo público asistente, que estuvo solícito a aplaudir y señalar con sus vítores a los que más les gustaban.



Los ganadores del certamen.

◆ Foro Cultural Raíces y Horizonte

Mañana se representa el X Teatro Musical Navideño

El Foro Cultural Raíces y Horizonte, una entidad perteneciente a la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', organiza un año más un teatro musical navideño, que alcanza su décima edición.

La cita está anunciada para las 21 horas de mañana jueves 5 de diciembre en el Centro Cultural Vicente Aleixandre de Alhaurín de la Torre, localidad en la que se encuentra la sede de esta entidad.

El espectáculo que se presenta por los componentes de la asociación lleva por título 'El buzón de los sueños'.



Cartel del festival.

◆ Peña Los Bolaos

La entidad celebra su XXXIV Aniversario

La Peña Los Bolaos tiene previsto celebrar su XXXIV Aniversario fundacional el próximo 14 de diciembre en un acto que dará inicio a las 21:30 horas en el Restaurante Venta El Gato.

◆ Cortijo La Duquesa

Esta tarde, conferencia sobre 'Inteligencia emocional'

• LA ALCAZABA

La Asociación Cultural Cortijo La Duquesa acogerá hoy, a las 21 horas, una conferencia de la psicóloga Cecilia Gómez Millán sobre

◆ Peña La Asunción

Agradecimiento a 110 socios por su ayuda en la caseta de Feria

La Peña La Asunción se desplazó el pasado fin de semana a un hotel de Granada con sus 110 colaboradores de la Feria 2013 para agradecerles su labor.

'Inteligencia emocional'. Durante el fin de semana, sus coros cantarán en el Rastrillo de Nuevo Futuro.

El día 14 se elaborarán borrachuelos y la navidad se celebrará con un almuerzo el día 21.

◆ Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba'

El barítono Carlos Álvarez versionará el Himno del Carnaval

• LA ALCAZABA

Una de las voces más reconocidas de la música española cantará el Himno del Carnaval de Málaga. El barítono malagueño Carlos Álvarez realizará una versión sinfónica de la obra, original de Pascual González y Cantores de Híspalis.

Así lo dio a conocer el pasado viernes 22 de noviembre el presidente de la Fundación Carnaval de Málaga, Rafael Acejo, durante la presentación del cartel de la próxima Fiesta del Invierno de la ciudad. Anteriormente, Javier Ojeda y Celia Flores interpretaron su propia versión.

“El Carnaval es Cultura con mayúsculas, representa la tradición popular de un pueblo pero también hacemos arte mayor.

Este guiño de Carlos Álvarez, toda una referencia internacional, es muy importante para el Carnaval de Málaga”, afirmó Rafael Acejo antes de descubrir la pintura que ya anuncia la Fiesta. La obra del artista gallego Fernando Barreira es un collage alegórico de Málaga en Carnaval.

La pintura es un grito para sumarse a la celebración que se desarrollará del 22 de febrero al 3 de marzo, cuando se entierre el Boquerón. Aunque los actos carnavalescos arrancarán por los barrios pasada las fechas navideñas. En la obra están representados los principales actores de la Fiesta. El propio Barreira se ha querido representar en la pintura como el turista que llega a Málaga en febrero. El cartel es una

Fiesta en una calle Larios que desemboca en el Teatro Cervantes, por primera vez ilustrado en un cartel oficial. Don Carnal, tatuado con una espina de pescado en el brazo, es uno de los motivos centrales. No faltan las agrupaciones de canto, los dioses ni los drag queen. En definitiva, Málaga disfrazada por Carnaval.

La presentación, celebrada en el Salón de los Espejos del Ayuntamiento y presidida por el alcalde Francisco de la Torre, contó con una amplia representación de la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', encabezada por su presidente Miguel Carmona, y completada por los vicepresidentes Manuel Delgado y Francisco López Arcas.



Presentación del cartel del Carnaval de Málaga 2014.



La Federación de Peñas estuvo representada en la presentación.



◆ **Solidaridad**

Gala benéfica por la Asociación Malagueña de Artritis Reumatoide

• **LA ALCAZABA**

La Asociación Malagueña de Artritis Reumatoide (AMARE) celebró el pasado viernes 22 de noviembre una Gala Benéfica en el Auditorio Edgar Neville de la Diputación de Málaga, situado en la calle Pacífico, 54 de nuestra capital.

El evento estuvo presentado por la locutora de radio y televi-

sión Carmen Abenza, y contó con las actuaciones de AMARE Rock Band, el Grupo de Baile y Folklore Ciudad de Marbella y las Tunas de Medicina y Puericultura de la Universidad de Málaga.

Este acto contó con la participación de una representación municipal encabezada por el alcalde de Málaga, Francisco de la Torre, y diversos componen-

tes de su equipo de gobierno; así como de la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', con la presencia de su jefe de protocolo, Fernando Alda.

Igualmente se creó una filacero, para la que se pueden realizar aportaciones económicas en la cuenta 0182 5918 40 0201504012.



Organizadores, autoridades y representantes de la Federación de Peñas, en la entrada al recinto.



La tuna actuó.



Fernando Alda con la presidenta de AMARE.

◆ **Pastorales**

Benaque celebra el XXV Aniversario de su Encuentro

• **LA ALCAZABA**

La localidad de Benaque celebró el pasado domingo el 25º aniversario del Certamen Provincial de Pastorales en la tierra natal del dramaturgo y precursor español del modernismo, Salvador Rueda. Un evento, motivado por el aniversario del nacimiento del poeta que reunió en esta ocasión a trece mejores agrupaciones musicales procedentes de distintos puntos de Málaga.

El Certamen de Pastorales se desarrolla cada año en el interior de la Iglesia de Nuestra Señora del Rosario de Benaque, que conserva en su interior frescos que datan del S. XVII, y ubicada a pocos metros de la casa natal del poeta.

Entre las trece pastorales anunciadas había algunas pertenecientes a entidades de la Federación Mala-

gueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba, como las de Colonia de Santa Inés o Amigos de Santa Cristina; además de otras como Río Granadilla de Rincón de la Victoria, Las Lagunas

de Mijas, Los Prados de Málaga, Santa Fe de Fuengirola, Totalán, La Ilusión de Puerto de la Torre, Algarrobo, Almáchar, Raíces de Colmenarejo, Almayate y por último Salvador Rueda de Benaque, la encargada de clausurar el evento. La jornada daba comienzo a partir de las 12.00 horas y se desarrolló de forma continuada hasta las 20.00 horas aproximadamente.



Actuación de una pastoral en el interior de la iglesia de Benaque.

◆ **Peña La Solera**

Exposición de Pinturas y Manualidades hechas en la sede

• **LA ALCAZABA**

La Peña La Solera va a acoger durante los días 13, 14 y 15 de diciembre una Exposición de Pintura y Manualidades en horario de 19:30 a 21:30 horas. Durante estos días se expondrán los trabajos realizados durante el curso de manualidades y Pintura al óleo que se ha desarrollado en esta entidad durante dos meses, con la colaboración de la Junta de Distrito de Carretera de Cádiz.

Entrando ya en actividades navideñas, el viernes 20 de diciembre se contará con la visita, a partir de las 21 horas, de la pastoral amiga de La Marina, que ofrecerá a los socios sus villancicos; al igual que sucederá al día siguiente, a la misma hora, en este caso con la participación de la Pastoral del Centro Cultural

Renfe.

Por otra parte, aunque aún no está concretada la fecha, está prevista una comida de Navidad que se celebrará en un establecimiento hostelero; mientras que para el sábado 22 de diciembre se invita a los componentes de esta entidad federada a vivir a través de la televisión el sorteo de la Lotería Nacional. Desde la pela se ofrecerá una copita de anís y polvorones.

Como cada 24 de diciembre, se celebrará una 'Nochebuena con Solera'. Ese día, la entidad abrirá a medianoche para que se reúnan los socios a disfrutar de música y baile. Igual sucederá el 31 de diciembre, donde habrá un gran Cotillón de Nochevieja.

Ya para el mes de enero, concretamente el día 6, se anuncia como cada año un 'Arroz de Reyes'.

◆ Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba'



Organiza



Patrocinan



Ayuntamiento de Málaga

Andalucía

Colaboran



Canción Española con : Rocío Alba y Raúl Palomo

*Flamenco con: Virginia Gámez (cante),
Andrés Cansino (guitarra), David Galiano
(percusión), y M^a José Molero y
María Almendro (coros)*

Presenta: Pepe León

Málaga Cantaora 2013

Domíngo 8 de Diciembre

Teatro Cervantes

19:00 h.



◆ Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba'



22

diciembre

**XVI Encuentro de Pastorales y
XXII Certamen de Belenes
'Memoriales José María Martín Carpena'**

Teatro Cervantes, 19:00 h.

◆ **Literatura**

Juan Luis Pinto presenta su tercera novela: 'El vigía de Puerta Oscura'

• **LA ALCAZABA**

El hotel Vicci Posada del Patio acogió el pasado jueves 28 de noviembre la presentación de 'El vigía de Puerta Oscura', la tercera novela del escritor malagueño Juan Luis Pinto.

Tras 'Virtudes, un nombre de

mujer' y 'La ciudad deseada', llega esta nueva obra publicada por Alhulía Editorial y en la que su autor nos relata la Málaga del siglo XIX.

El acto de presentación contó con una amplia representación de la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcaza-

ba', encabezada por su presidente Miguel Carmona.

Juan Luis Pinto es director en Málaga de Halcón Viaje, una empresa con grandes vínculos con el colectivo peñístico malagueño y que este mismo año recibía el Premio La Alcazaba en el transcurso de la Feria de Málaga.



Juan Luis Pinto firma un ejemplar de su novela a Miguel Carmona.



Presentación de 'El Vigía de Puerta Oscura'.



Aspecto que presentaba la sala durante la presentación.

◆ **Peña El Boquerón**

Presentadas las actividades del mes de diciembre

• **LA ALCAZABA**

La Peña El Boquerón ha presentado su programa de actividades de este mes de diciembre en el que se sucederán actividades alrededor de su Belén, con el que participará en el Certamen que organiza la Federación de Peñas y en el Concurso de la Junta Municipal de Distrito Bailén Miraflores.

De este modo, el próximo sábado habrá un almuerzo de hombres organizado por Paco y Juan Miró; mientras que el día 17 empezará el Campeonato de Chinchón, que durará cuatro jornadas.

La Navidad se celebrará en esta entidad perteneciente a la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y

Casas Regionales 'La Alcazaba' en la jornada del jueves 19 con una invitación a todos sus socios de unos aperitivos y dulces con licores.

Unos días después, concretamente el sábado 21 de diciembre, se anuncia un almuerzo de mujeres en la sede de la calle Marqués de Ovieco.

Ya en enero, se celebrará la festividad de los Reyes Magos con una merienda para los niños; retomándose la actividad habitual desde el 8 de enero con el inicio de un Campeonato de Rana que se prolongará durante cuatro jornadas, o una excursión al pueblo pitufo de Júzcar que está anunciada para el domingo día 12. También se visitará Alpendire y Ronda en esta misma jornada.

◆ **Peña La Rosaleda**



El equipo de dominó de la Peña La Rosaleda, ganador de la liga de Málaga y Provincia 2012-2013, será nuestro representante en el XIX Campeonato de España de Dominó por Equipos que este año se va a celebrar en el Palacio de Ferias y Congresos de Nuestra Ciudad, durante los días 6, 7 y 8 de diciembre. Asisten las veinte federaciones constituidas en toda España, con un total aproximado de quinientos jugadores. Esperamos que sea un éxito de organización y que se consigan los mejores resultados.

◆ **Agrupación de Cofradías**

‘Habitó entre nosotros’, la nueva propuesta del Museo de las Cofradías



Imagen de la exposición recién inaugurada.

◆ **Agrupación de Cofradías**

Clausura del Año de la Fe con el regreso del Resucitado a la Iglesia de San Julián



El Resucitado, en el trono de María Auxiliadora, a su paso por los Mártires.

• **LA ALCAZABA**

En torno a 40 obras de arte se pueden contemplar en el Museo Semana Santa de Málaga ‘Jesús Castellanos’ desde la pasada semana gracias a la nueva apuesta por la cultura de la Agrupación de Cofradías. ‘Habitó entre nosotros’, es el nombre de la exposición que permanecerá abierta hasta el próximo día 2 de febrero, coincidiendo con los periodos de Adviento, Natividad y Pascua de la Navidad.

Una muestra que hace un recorrido por el panorama imaginero andaluz contemporáneo, además de incluir obras antiguas. Así, podemos destacar un niño de Dios atribuido a autores como Mena y otro a Martínez Montañés.

En cuanto a autores contemporáneos, encontramos obras de Luis Álvarez Duarte, Antonio José Martínez, Manuel Carmona, Darío Fernández, Encarnación Hurtado, Antonio Eslava, Fernando Murciano, Juan Manuel Parra, Juan Ventura, Lourdes Hernández, Manuel Téllez Berraquer, José Antonio Navarro Arteaga, además de autores malagueños como José María Ruiz Montes y Juan Vega.

Más que imaginiería
‘Habitó entre nosotros’ no

cuenta solamente con piezas de imaginiería. Amén de ellas, se pueden contemplar un buen número de piezas de bordado en una sala en la que se exponen vestidos de niños de Dios de cofradías de Gloria de Málaga.

A lo largo de los cerca de 800 metros que componen la exposición, se encuentran 5 vírgenes de Gloria, un espectacular conjunto de la Divina Pastora (Jaén), 17 niños de Dios y cinco nacimientos. Especialmente reseñable es la presencia del niño original de Santa María de la Victoria, que estuvo 200 años a los pies de la Patrona.

El 90 por ciento de las piezas que se exponen proceden de los propios autores y de colecciones particulares.

El horario de apertura es de lunes a domingo de 11.00 a 14.00 y de 17.00 a 20.00 horas. Los precios de las entradas son de 3 euros la entrada general y 2 euros para los que adquieran la entrada a través de sus cofradías. Los menores de 14 años podrán entrar a las salas gratuitamente.

Con esta exposición temporal, la Agrupación de Cofradías de Semana Santa de Málaga sigue apostando por el proyecto del Museo de la Semana Santa, después del éxito de ‘El Legado de nuestra Fe’, que en cuatro meses recibió más de 22.300 visitas.

◆ **Jueves Santo**

Mena modifica su itinerario para no obstaculizar a Viñeros

La Congregación de Mena ha aprobado modificar su itinerario del próximo Jueves Santo. A falta de la aprobación de la Agrupación de Cofradías, la corporación pretende eliminar el paso por la plaza del Carbón, plaza del Siglo, calle Granada (antigua ‘Curva del Águila’) y Méndez Núñez atravesando la plaza de Uncibay, como llevó a cabo durante la pasada Semana Santa, para recuperar calle Calderería. El motivo de esta decisión se debe a que se obstaculiza a la Hermandad de Viñeros. Asimismo, otra de las novedades será sustituir de regreso la calle San Jacinto por Cerezueta, pasando por delante de la Basílica de la Esperanza.

• **LA ALCAZABA**

El Santísimo Cristo Resucitado ya se encuentra de regreso a la Iglesia de San Julián, tras la peregrinación en cinco templos de la capital: San Pablo, Santo Domingo, Los Mártires, la Victoria y la SICB de la Encarnación, por el Año de la Fe.

Su procesión de retorno a la sede de la Agrupación de Cofradías de Semana Santa de Málaga, celebrada el pasado 24 de noviembre, servía para clausurar un Año de la Fe que nos ha dejado grandes citas cofrades entre las que destaca el Mater Dei.

Abrió el cortejo la banda de cornetas y tambores de las Reales Cofradías Fusionadas y tras el Señor, la agrupación musical San Lorenzo Mártir. El trono utilizado para la ocasión es perteneciente a María Auxiliadora Coronada.

◆ Centro Cultural Renfe

La entidad acoge el primer Encuentro de Pastorales del año



La concejala Teresa Porras, el alcalde Francisco de la Torre, y el presidente de la Federación Miguel Carmona, con la pastoral.



Numerosos socios y simpatizantes se dieron cita en la sede.

• LA ALCAZABA

Al llegar la Navidad, numerosas de las entidades que conforman la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' se convierten en propulsoras de una tradición tan malagueña como son las pastorales.

Aunque inicialmente se desarrollaban en el ámbito rural, donde aún se mantienen en algunos casos, los peñistas han sido los encargados de trasla-



Carmona entrega un recuerdo a una de las pastorales participantes.

darlas a la ciudad, con actividades como los diferentes encuentros de pastorales que se van a suceder hasta que pasen las fiestas.

El primero de ellos era el que tenía lugar el pasado sábado 30 de noviembre en la sede del Centro Cultural Renfe, donde se daban cita diversos grupos de pastores en una actividad que tenía anunciado su inicio a las 17 horas.

Después de semanas de ensayos, por fin volvían a escucharse esos villancicos populares que, en muchos casos, han sido rescatados del olvido por estos grupos.

La propia entidad de Amigos de Santa Cristina-Centro Cultural Renfe ejercía de anfitriona de una actividad entrañable con la que definitivamente desembarcaba en nuestra capital el espíritu navideño.

Entidades colaboradoras con esta publicación:

